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平成２８年 第１２回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成２８年１２月１９日（月） 午後２時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員（教育長職務代理者）、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、 

齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 千葉 英一 

 

５ 開  会  午後２時   

 

６ 平成２８年第１１回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

古山委員、齋教育長 署名。 

 

７ 平成２８年第１１回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員     一盃森委員、舟山委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第１２号 平成 28年第 4回大河原町議会定例会の結果について 

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

平成 28年第 4回大河原町議会定例会の結果についてご説明申し上げる。内容は一般質問及び回答

についてである。資料は別紙のとおりである    

（２） 専決事務報告 

    報告第５号 専決処分の報告について 

  （説明者：教育総務課長） 

専決処分についてご説明申し上げる。内容は条例の一部改正と一般会計補正予算についてである。

資料は別紙のとおりである。 

（質 疑） 

舟山委員    給食センターの煙突アスベスト検査業務委託料の件についてお伺いしたい。 

教育総務課長  北海道でアスベスト関係で給食が止まるという事件があり、国からの調査依頼

を受けて専門業者に検査を委託するもの。正確な調査をして報告するものである。 

丹羽委員    給食センターは築何年になるのか。 
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教育総務課長  昭和３８年建設なので５３年経過している。アスベストは吹付ではなく、中で建

材として使用しているということは把握している。中で飛散の状況にあるかも含

めて正確に調査を行う。  

  

 ９ 議 事 

   議案第１４号 絵本の部屋復活と図書館機能の充実について 

    （説明者：齋教育長） 

      町長の公約に絵本の部屋復活がある。議会の一般質問でもあったように、新たに「学習スペー

ス」を設けて、図書館機能を充実したいという町長の回答があった。 

      町長は町に必要なものであるとして、関係者の皆さんの意見も可能な限り取り入れながらある

程度の予算をかけてでも設置したいという意向である。今回教育委員の皆さんの意見も参考にさ

せていただきたいと思い、ご審議いただきたい。 

（審 議） 

一盃森委員    有難いことだと思う。予算のことが一番大きかったのではないか。かつての場所

に開かれるのか。前と同じ場所に絵本の部屋と学習スペースを置くとなると、住み

分けが難しいのではないかと思う。ただ図書館に学習スペースがあるというのは

町民にとっても嬉しいことと思う。多方面の方々に意見を聞いてもらいたい。 

         また読み聞かせのボランティアは、自主的に継続して組織活動ができており、ま

さに地域文化の一つである。存続していってほしいと思う。 

生涯学習課長   現段階の状況をご説明する。場所としては、駅前図書館の場所との連携を考える

と、以前の場所を第一候補として検討している。学習スペースをメインとして検討

したい。先進地視察等も行い、どなたでも勉強したりメモを取ったりして過ごせる

場所にしていきたい。なるべくより良いものを作りたいと思うので皆様の意見を

ぜひお願いしたい。 

学校教育専門監  学習スペースは子供たちにとっても長年の夢である。調べ学習の場所もできる。 

古山委員     子供の学習スペースがないので、柴田町の図書館まで送迎もしていた。そのよう

なスペースができるということで良いのか。 

齋教育長     お見込のとおりである。現在の心のケアハウスの土曜日や長期休業期間の学習

会は、あくまでも学習支援事業の一環なので、申し込みのあった児童生徒で申請が

通った子供が利用する。誰でも利用できるのではない。             

舟山委員     小さな子供は広い場所ほど走り回ったりするものである。静かに読書させるた

めにも、絵本の場所はある程度制限して、保護者や児童生徒から以前から要望の多

い学習スペースを広めに取るべきではないか。 

生涯学習課長   絵本のスペースと学習スペースは天井までの壁を設置してある程度音を遮断で

きるようにしたい。 

丹羽委員     勉強スペースは広めにとるべきだ。名称も新たに考えてはどうか。 

教育総務課長  図書館機能として必要な閉架書庫面積も考慮して勘案すべきである。 

学校教育専門監  調べ学習に必要な辞書等の書庫も学習スペースの近くに必要ではないか。 
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齋教育長     皆さんの貴重なご意見をいただき大変感謝する。今後の検討内容に反映させて

いきたい。今後ともよろしくお願いしたい。 

    

１０その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

  資料は別紙資料（校長会資料）である。今年１年、数々の大きな功績を残せたことに感謝する。 

Ⅰ  クロスカントリー大会の対応に感謝 

   参加児童生徒数 中学生は過去最高 

   校長先生初め参加いただいた先生方に大変感謝 仮装出場の先生大いに会場沸かせる 

Ⅱ 平成２８年度 全国学力状況調査の結果 

   ○小学校 国語Ａ 全国№１  ○小学校 国語、算数 宮城県№１ 

Ⅲ 攻撃は最大の防御なり 

   どんなに守っても 攻撃を防ぐことはできない   攻撃には勢いがあるから 

   守れば守るほど 相手は攻撃の工夫をするもの   従って 攻めよ 攻めよ 打って出よ 

   しかし 服従させるのではない  子供と職員の幸せを実現する為に 挑戦するものである                 

Ⅳ 法令等遵守マニュアルについて  

   各学校の「法令等遵守推進体制」確立を          

Ⅴ 管内教育長会議及び大河原町教育委員会から 

   １事故防止 

     交通事故防止、セクハラ・パワハラ・猥褻行為事故防止、体罰根絶、情報管理徹底、 

     公金徴収金の適切な処理・信用失墜行為禁止、職員の過程を大切にする意識の醸成、 

     不審者対応  

      大小 「見守り活動のお願い」全戸配布、 南小 防犯ベストの着用協力 

   ２平成２９年度全国学力状況調査について 

      平成２９年４月１８日（火）実施予定 

  Ⅵ その他 

     １教科学習の土台「志教育」と「暗唱活動」 

      ・家庭貢献、社会貢献、奉仕活動等を通して 生き方磨き 

      ・「おおがわらの先人集」「伝記」等をとおして志を立てる 

      ・「読書百篇意自ら通ず」 

      ・個人の目標をもって ひたすら、黙々と読む、書く、走る ことに 喜びを 

    ２管理職の喜ぶ姿は 職員のやる気を引き出す。 

      ・職員の行いや提案を喜んで受け止める 

      ・職員は管理職に喜んでもらえると充実感を感じるもの 

    ３大河原小学校 

     ・毎月１日 午前８時に 全保護者へテストメール配信 ・防災活動を日常活動に 

    ４学校支援ボランティアの活動     
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（質 疑）    

丹羽委員     平成２８年皆さんのご活躍により素晴らしい功績を残していただいた。 

齋教育長     皆さんの頑張りに大変感謝している。    

 

（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

１月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１１ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長   次回の定例会は、平成２９年１月２３日（月）午後２時から開会する。 

        

１２ 閉会宣言  午後３時４８分     

 

 

 

平成２９年１月２３日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 


